
LE BON USAGE DU CANAL : 
COMMENT CONCILIER USAGE INDUSTRIEL, HABITAT ET TOURISME ? 

 
CERCLE ROYAL GAULOIS ARTISTIQUE ET LITTERAIRE, 
5 rue de la Loi, 1000 Bruxelles - Tribune VILLE ET SOCIETE 

 
Déjeuner-débat du mardi 27 Mai 2008, à 12.30 précises. 
Le débat sera introduit par : 
 
Laurence BOVY, Directrice de Cabinet de la Ministre Onkelinx, Présidente du Conseil 
d’Administration du Port de Bruxelles 
Luc WILLAME, Président de la Société de développement régional de Bruxelles, avec 
la participation de  
Brigitte GROUWELS, Secrétaire d’État en charge du Port de Bruxelles. 
 
Pour la deuxième fois le Cercle sera l’hôte d’un débat sur l’avenir du Canal de Bruxelles. 
Ses abords ont fait l’objet de nombreux investissements tertiaires (KBC, Tour et Taxis, 
KNAL, etc.) ainsi que de projets résidentiels, en même temps que d’un projet industriel. 
De nouveaux acteurs ont pris place. Le moment semble donc opportun pour un nouveau 
débat.  
Laurence Bovy exposera sa vision de l’avenir du Port et notamment de son activité 
industrielle.  
Luc Willame parlera des nouvelles opportunités qu’il voit pour la voie d’eau comme 
facteur de développement régional, notamment la possibilité d’utiliser les rives du canal 
pour y implanter du logement, activité en forte demande et à valeur ajoutée élevée. 
Brigitte Grouwels présentera sa vision des perspectives du Canal sous l’angle de la 
Région dans son ensemble. 
 
Parmi les autres invités au débat on comptera en premier lieu notre membre Yvan 
Huyghebaert, Président de la Communauté des entreprises du Port, animateur du débat 
précédent, Jean de Salle, responsable d’une étude urbanistique sur la zone, Stephan 
Sonneville, promoteur de logements privés, et des représentants du Yacht Club et du 
tourisme fluvial. 
 
Pierre Laconte 
Fondation pour l’environnement urbain 
Les compte-rendus sont accessibles sur www.ffue.org
 

http://www.ffue.org/

